



14.03.2023 | RBZ Wirtschaft . Kiel, Westring 444, 24118 Kiel

60 Jahre deutsch-französische Freundschaft – Aktionstag am RBZ Wirtschaft . Kiel

Wie kostbar Frieden und Völkerverständigung sind, wird uns Europäern in diesen Zeiten besonders bewusst. Umso wichtiger ist es, den Blick auch auf heute völlig selbstverständliche Verbindungen zwischen Nationen zu lenken, die bereits seit Jahrzehnten bestehen. Dies hatte sich das RBZ Wirtschaft . Kiel für Dienstag, 14.03.2023, vorgenommen. In der Schule fand eine Feier statt, welche an die Unterzeichnung des Elysée-Vertrags vor 60 Jahren erinnerte und die seither gepflegte deutsch-französische Freundschaft würdigte.

Verschiedene Aktionen in der Mensa, dem Präsentationsraum und dem Selbstlernzentrum füllten den Tag mit Leben. So hielt Prof. Dr. Béatrice Jakobs vom Institut für Romanische Philologie der Christian-Albrechts-Universität zu Kiel einen Vortrag über Bedeutung und Aktualität des Elysée-Vertrags, es gab ein Preisausschreiben rund um dieses Thema und es wurden Videobeiträge gezeigt, die zwei Klassen bei einem Wettbewerb des Institut Français zum Thema ‚deutsch-französische Freundschaft‘ eingereicht hatten. An einem Informationsstand ließ sich etwas über die Möglichkeiten eines finanzierten Frankreichaufenthalts erfahren, während ein Musik-Atelier und ein Crêpe-Atelier für akustische und kulinarische Eindrücke der französischen Kultur sorgten. Verköstigt wurden die Anwesenden auch mit französischen Backwaren der Kieler Bäckerei Lyck/Restez, wo derzeit ein Praktikant der Partnerschule IFAC in Brest arbeitet.

Hauptverantwortliche Organisatorin des Aktionstages war Stephanie Otto, Sprecherin der Fachkonferenz Französisch; tatkräftig unterstützt wurde sie von ihrer Fachkollegin Petra Zöllitz sowie besonders von Eloïse Allanic, Volontärin des Deutsch-Französischen Jugendwerks (DFJW), und Mathilde Pouliquen, Erasmus+-Praktikantin aus der langjährigen Partnerschule des RBZ Wirtschaft . Kiel in Brest. Die beiden jungen Französisinnen bereichern seit einiger Zeit das Schulleben, indem sie Französisch-Lehrkräfte im Unterricht begleiten und Projekte organisieren, die den Schülerinnen und Schülern das Partnerland näherbringen sollen.

„Als Europaschule wissen wir um den Wert enger Beziehungen zwischen Partnerländern; es ist wichtig, solche Beziehungen entsprechend zu würdigen. Ich danke allen Beteiligten für ihr Engagement und freue mich über die schöne Feier im Namen der deutsch-französischen Freundschaft!“, sagte Gerhard Müller, Schulleiter des RBZ Wirtschaft . Kiel.

Stephanie Otto erläuterte: „In diesen Zeiten wird uns immer wieder vor Augen geführt, wie wichtig eine Zusammenarbeit zwischen den Partnern Europas und somit auch zwischen Deutschland und Frankreich ist. Unser Anliegen ist es, dafür die sprachlichen Voraussetzungen zu schaffen. Für das gegenseitige Verständnis ist das Beherrschen der Sprachen eine Grundvoraussetzung. Wir versuchen daher durch unser Angebot, die französische Sprache und damit Land, Leute und nicht zuletzt die Kultur des Landes erleben zu lassen. In diesem Schuljahr haben wir dafür die wertvolle Unterstützung unserer zwei Französisinnen Éloïse Allanic und Mathilde Pouliquen.“



Sie möchten über dieses Thema berichten? Wir helfen Ihnen gern:

Dr. Kerstin Brix
Regionales Berufsbildungszentrum (RBZ) Wirtschaft . Kiel
Westring 444, 24118 Kiel
Tel.: 0431-1698 525.
E-Mail: kerstin.brix@rbz-wirtschaft-kiel.de